

**Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)
Leçon 6.1.3 – La doctrine de Jésus, Fils de Dieu, Messie (Christologie)**

L'honneur de Dieu est donnée à Jésus

Après la résurrection de Jésus d'entre les morts ses disciples l'ont reconnu comme étant Dieu et lui ont donné le même honneur que le Père. Jésus lui-même a dit que le Père « **a remis tout jugement au Fils, afin que tous honorent le Fils comme ils honorent le Père** » (Jean 5:22-23). Dans sa prière au Père la nuit avant sa mort, Jésus a affirmé qu'il avait gloire auprès du Père avant que le monde ne soit fait : « **Et maintenant toi, Père, glorifie-moi auprès de toi-même de la gloire que j'avais auprès de toi avant que le monde fût** » (Jean 17:5).

Par conséquent, il n'est pas surprenant que l'apôtre Paul ait écrit aux chrétiens de Philippes : « **Dieu l'a souverainement élevé, et lui a donné le nom qui est au-dessus de tout nom, afin qu'au nom de Jésus tout genou fléchisse dans les cieux, sur la terre et sous la terre, et que toute langue confesse que Jésus-Christ est Seigneur, à la gloire de Dieu le Père** » (Philippiens 2:9-11). Remarquez que le Père est glorifié lorsque la gloire est donnée au Fils.

La lettre aux Hébreux dit que le Psaume 97:7 fait référence à Jésus quand il appelle les anges de Dieu à l'adorer : « **Que tous les anges de Dieu l'adorent!** » (Hébreux 1:6). Dans la vision donnée à l'apôtre Jean sur l'île de Patmos, Jésus, l'Agneau de Dieu, était adoré par les quatre créatures vivantes (qui représentent toute la création de Dieu), et par les vingt-quatre anciens (qui représentent le peuple de Dieu de tous âges). Ils « **se prosternèrent devant l'agneau... Et ils chantaient un cantique nouveau, en disant : Tu es digne de prendre le livre, et d'en ouvrir les sceaux** » (Apocalypse 5:8-9). Les créatures vivantes et les anciens ont ensuite été rejoints par « **beaucoup d'anges autour du trône... Ils disaient d'une voix forte : L'agneau qui a été immolé est digne de recevoir la puissance, la richesse, la sagesse, la force, l'honneur, la gloire, et la louange** » (Apocalypse 5:11-12).

Il ne fait aucun doute que les chrétiens depuis ce temps ont considéré Jésus comme Dieu, égal au Père et au Saint-Esprit, qui doit être adoré et loué et honoré comme Dieu. Les hymnes et les symboles et les décisions du conseil depuis le tout début ont déclaré que Jésus était Dieu. *Le Symbole des Apôtres* déclare la foi en « *Jésus-Christ, son Fils unique, notre Seigneur* ». En raison de l'hérésie d'Arius et de ses disciples, le *Symbole de Nicée-Constantinople*¹ (325 et 381 apr. J.-C.) va plus en détail, déclarant la foi en « *un seul Seigneur Jésus-Christ, le Fils unique de Dieu, né du Père avant tous les siècles, Dieu né de Dieu, Lumière de Lumière, vrai Dieu de vrai Dieu, qui n'a pas été fait mais engendré, qui est de même substance que le Père et par qui toutes choses ont été faites.* » L'une des premières chansons de l'Église était le *Te Deum Laudamus*, dans lequel Jésus est appelé « le Roi de gloire » et « le Fils éternel du Père ». Le Concile de Chalcédoine (451 apr. J.-C.) a professé que Jésus était « vraiment Dieu ». Le *Symbole d'Athanase*² décrit Jésus comme « *le Fils increé* », « *le Fils infini* », « *le Fils éternel* », « *le Fils tout-puissant* » et dit : « *Le Fils est Dieu* », « *le Fils est Seigneur* », « *Le Fils n'est issu que du Père, il n'est ni fait ni créé, mais engendré* », « *notre Seigneur Jésus Christ, Fils de Dieu, est Dieu et homme. Il est Dieu, de la substance du Père, engendré avant les siècles* », « *Dieu parfait* », « *égal au Père selon sa divinité* ».

¹ LA FOI DES ÉGLISES LUTHÉRIENNES Confessions et Catéchismes, p. 30

² LA FOI DES ÉGLISES LUTHÉRIENNES Confessions et Catéchismes, p. 31

Martin Luther et ses associés étaient d'accord avec ces anciennes confessions, hymnes et décisions du conseil et affirmaient que tous étaient vrais. Aujourd'hui, nous professons aussi avec joie que Jésus de Nazareth est le Christ, le Seigneur, le Fils de Dieu, vraiment Dieu avec le Père et le Saint-Esprit.

Questions

1. Comment Jésus lui-même a-t-il prétendu être digne d'être honoré comme Dieu ?
2. Qu'est-ce que cela signifie que Jésus est appelé Seigneur ?
3. Comment Jésus a-t-il été honoré dans la vision donnée à l'apôtre Jean ?
4. Quelles symboles, chansons et décisions du conseil ont déclaré que Jésus était Dieu ?
5. Qu'ont pensé Martin Luther et ses associés de ces anciens écrits sur Jésus ?
6. Que disent les chefs de votre région à propos de Jésus ?